

Llama la atención de esta calificación de Fitch lo que dice sobre los riesgos: David Páramo

DAVID PARAMO: A ver chairros, el año pasado estaban “las calificadoras van a revisar y van a bajar la calificación de México”. Se acuerdan, ¿verdad? Cómo decían que eso era muestra de lo mal que estaba la economía mexicana. Standard and Poor’s la semana pasada, hoy Fitch, ratifican la calificación de la deuda mexicana. ¿Ahora sí ya cerraron sus bocas?

Llama la atención de esta calificación de Fitch lo que dice sobre los riesgos, dice que las elecciones, que la renegociación del Tratado de Libre Comercio y que les preocupa la aplicación en caso de ganar la política de Andrés Manuel López Obrador, especialmente en términos energéticos.

CIRO GOMEZ LEYVA: ¿Y?

DAVID PARAMO: Lo que pasa que yo no sé lo que están leyendo. Cuando oyes al grupo de López Obrador hablar de energía, Romo dice que todo se va a quedar como está, Rocío Nahle dice que van a revisar los contratos, Taibo dice que se vayan a todos lados. ¿Cuál es la posición? Aquí el dato relevante, el dato verdaderamente relevante, Ciro, es que no se cumplieron todos los dichos de todos los que decían “ya nos van a bajar la calificación, qué mal está la economía”. Sigo diciéndoles ...

CIRO GOMEZ LEYVA: ¿Le preocupa o no a Fitch López Obrador?

DAVID PARAMO: Sí le preocupa, pero te voy a decir, lo verdaderamente relevante es que hace un año yo les decía, como padre del análisis superior ...

CIRO GOMEZ LEYVA: Qué nos decías hace un año.

DAVID PARAMO: Algún día me voy a equivocar nada más para convivir, a ver qué se siente.

CIRO GOMEZ LEYVA: ¿Qué nos decías?

DAVID PARAMO: Yo les decía: las calificadoras van a revisar la fortaleza de los fundamentales de la economía, la solidez de las finanzas públicas y la capacidad de recuperación de los choques externos y todo mundo me decía “chayotero, vendido, bla, bla, bla”, y que estaba equivocado.

Una vez más, y lo voy a decir a modo de remate ...

CIRO GOMEZ LEYVA: Remátala David.

DAVID PARAMO: El padre del análisis superior se los dijo: ¿dónde está la crisis? Hoy las calificadoras confirman que siempre tengo la razón.